



## Rudi subirá al tren desde Jaca a Canfranc en el centenario del túnel

La presidenta de Aragón y el presidente de Aquitania, Alain Roussait, escenificarán el acuerdo de Francia y España por la reapertura de la línea

ZARAGOZA. Luisa Fernanda Rudi, presidenta del Gobierno aragonés, subirá al tren mañana para realizar el trayecto entre Jaca y Canfranc, con motivo del centenario del calado del túnel ferroviario entre Francia y España.

El día después de la cumbre bilateral entre los presidentes Mariano Rajoy y François Hollande en París, donde retomaron la reapertura de Canfranc, la celebración histórica va a convertirse en una escenificación política.

Luisa Fernanda Rudi y su homólogo aquitano, Alain Roussait, pronunciarán sendos discursos delante del túnel de la línea internacional. La presidenta de la DGA puede aprovechar hoy su presencia en el desfile de las Fuerzas Armadas para abrir la negociación con el presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, sobre una mejora de los presupuestos del Estado para Aragón, según varias fuentes consultadas. Entre otras podría incluirse la del tren entre Huesca y Canfranc.

Alain Roussait reiterará su voluntad favorable por la reapertura, que se verá con las obras de la línea entre Olorón y Bedous, que empezarán en 2013 y concluirán en 2015, con la voluntad de llegar hasta Canfranc. El presidente de Aquitania es consciente de que la

línea del AVE entre Irún y Burdeos no cumplirá el calendario previsto en 2017 y abrir la línea Canfranc-Pau puede agilizar la solución medioambiental del tráfico de los camiones por el valle del Aspe y su uso turístico.

El Gobierno aragonés ha invitado también al acto oficial en Canfranc el alcalde de Olorón, Bernard Uthurry, vicepresidente de Aquitania, así como a responsables de los ferrocarriles SNCF de Francia y del Adif de España.

El alcalde de Canfranc, Fernando Sánchez, será el anfitrión de la celebración y recibirá mañana a los presidentes de Aragón y Aquitania, que firmarán en el libro de honor del municipio pirenaico y serán agasajados con un libro sobre la historia del municipio en la II Guerra Mundial.

LA HORA

# 11.00

La presidenta del Gobierno aragonés, Luisa Fernanda Rudi, será recibida por el alcalde de Canfranc, Fernando Sánchez, en la estación de ferrocarril, a las 10.50. Se desplazará al Ayuntamiento de Canfranc, donde llegará en coche el presidente de Aquitania, Alain Roussait, y el alcalde de Olorón, Bernard Uthurry. Ambos firmarán en el libro de honor de Canfranc a las 11.00, en recuerdo del centenario del calado del túnel ferroviario, donde descubrirán una placa de recuerdo. Ante la histórica boca del túnel se pronunciarán los discursos de los presidentes, los alcaldes y representantes de los ferrocarriles.

«Me parece importante que la reapertura de Canfranc sea mencionada en la cumbre bilateral hispano-francesa por Mariano Rajoy, pero las palabras necesitan hechos y no hay dinero en los presupuestos del Estado más que 100.000 euros», manifestó ayer el alcalde de Canfranc.

El Gobierno aragonés ha invitado a un centenar de personas entre españoles y franceses, para recordar el citado centenario.

### Otro gesto en el interior

Una hora antes de la llegada de los presidentes a Canfranc, los miembros de la Coordinadora de la Reapertura del Ferrocarril Olorón-Canfranc (Crefco) y sus homólogos franceses de Creloc harán un acto conjunto.

El portavoz de Crefco, Benjamín Casanova, cree que España tiene la última oportunidad para impulsar la reapertura de la línea, realizando la mejora del tramo Huesca-Canfranc al mismo ritmo que las obras en el lado francés.

**RAMÓN J. CAMPO**